

**Der 62. Deutsche Anwaltstag
vom 2. bis 4. Juni 2011 in Strasbourg**

**DAT 2011
2. Juni 2011**

**Arbeitsgemeinschaft Medizinrecht/Arbeitsgemeinschaft Sozialrecht/Ausschuss
Sozialrecht**

**Leistungsexport im Krankenversicherungsrecht
Die europäische Grenze zwischen Arzt und Patient – Konsequenzen
und Individualansprüche**

Freitag, 3. Juni 2011, 11:00 – 13:00 Uhr, Raum Orangerie im Palais des Congrès

- Veranstaltungshinweis

**von Rechtsanwalt und Notar Prof. Dr. Hermann Plagemann und Rechtsanwalt
und Notar Dr. Rudolf Ratzel, Moderatoren der Veranstaltung**

Die beiden Themen „Leistungsexport im Krankenversicherungsrecht“ einerseits und „Die europäische Grenze zwischen Arzt und Patient – Konsequenzen und Individualansprüche“ andererseits resultieren aus der soeben vom Parlament verabschiedete EU-Gesundheits-Richtlinie.

Diese soll im Interesse der Patienten die „Dienstleistungsfreiheit“ im Gesundheitswesen erweitern, sprich: Den EU-Bürgern die Inanspruchnahme medizinischer Leistungen in anderen EU-Mitgliedstaaten ermöglichen. Dies hat einen „Wettbewerb“ um die Patienten einerseits und um die Leistungen andererseits über die Grenzen der EU-Mitgliedstaaten hinaus zur Folge.

Für den Patienten ergeben sich daraus Chancen für eine vielleicht effektivere Behandlung, aber auch Risiken, was die Kosten anlangt.

Für Ärzte, Pflegepersonal, Krankenhäuser usw. ergeben sich ebenfalls Chancen, was die Akquisition von Patienten aus anderen EU-Mitgliedstaaten anlangt, aber auch Risiken, weil nunmehr der Wettbewerb mit einer Vielzahl weiterer „Leistungserbringer“ eröffnet wird.

Vorsitzender Richter Dr. Thomas Vießmann ist bei dem Bayerischen Landessozialgericht zuständig für Fragen des Krankenversicherungsrechtes überwiegend aus der Perspektive des Patienten.

Rechtsanwältin Dr. Jaeger wird auch aus Sicht der Ärzte über Vorteile und Nachteile, die sich aus der neuen EU-Gesundheits-Richtlinie ergeben, referieren.

Pressestelle:

Palais des Congrès Strasbourg

Pressesprecher: Swen Walentowski

Sekretariat: Katrin Bandke und Christina Lehmann

Raum: Leicester, OG

Pressearbeitsraum:

Palais des Congrès Strasbourg

Raum: Boston, OG

Pressefrühstück:

Donnerstag, 2. Juni 2011, 8:00 Uhr

Palais des Congrès Strasbourg

Raum: Stuttgart, OG

Presse-Resümee:

Freitag, 3. Juni 2011, 12:00 Uhr

Palais des Congrès Strasbourg

Raum: Stuttgart, OG